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Теперь у них ровненько будет

Благодаря нацпроекту 

в Екатеринбурге и Нижнем Тагиле 

в этом году отремонтируют 

90 километров дорог

Более 70 тысяч человек

приняли участие в «Лыжне России» 

в Свердловской области
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( ТАРИФЫ )

Евгений Куйвашев 
предложил федеральным 
властям снизить тарифы 
на электроэнергию в регионе

Губернатор Свердловской области обратился 
к федеральным властям с инициативой снизить тарифы 
на электроэнергию для жителей региона. Евгений 
КУЙВАШЕВ предлагает снизить индикативные цены 
на электричество, что позволит уменьшить плату 
для свердловчан. 

Индикативная цена является одной из составляющих 
конечного тарифа на электроэнергию, ее для регионов 
устанавливает Федеральная антимонопольная служба 
(ФАС России). 

«Фактически индикативная цена определяет, за сколько 
гарантирующие поставщики – компании, которые поставляют 
в наши дома электричество, – будут покупать электроэнергию 
на оптовом рынке у компаний, которые эту энергию производят, 
генерируют», – поясняет член экспертной группы при 
Региональной энергетической комиссии Свердловской области 
Владимир Имамов. 

По данным экспертов, индикативная цена для Среднего 
Урала практически ежегодно индексируется, она не должна была 
расти, так как регион имеет высокоразвитую инфраструктуру 
генерации и вырабатывает энергию с профицитом. 
На сегодняшний день показатель средневзвешенной стоимости 
единицы электрической энергии для Свердловской области 
самый высокий в России. 

Также глава региона направил предложение о 
необходимости изменить для жителей алгоритм расчета 
тарифов по методике, утвержденной ФАС России. Это позволит 
обеспечить возможности пересмотра конечных тарифов, 
сообщает департамент информполитики Свердловской области.

Если обе инициативы свердловского правительства одобрят 
на федеральном уровне, то это положительно скажется 
на ситуации с оплатой услуг ЖКХ на Среднем Урале. Также 
изменить ситуацию в лучшую сторону может решение о 
поэтапном переходе региона на расчеты по новой методике ФАС. 

( ФИНАНСИРОВАНИЕ )

100 млн рублей направлено 
на строительство второй 
очереди «Дацюк Арены»

Больше 100 млн рублей получит Екатеринбург 
на возведение второй очереди «Дацюк Арены». 
Соответствующее постановление принято кабинетом 
министров Свердловской области. 

Средства поступили 
в бюджет региона в качестве 
гранта от Президента РФ, 
который выиграла команда 
«СВ Металл» в турнире Ночной 
хоккейной лиги в 2022 году. 

Напомним, торжественная 
церемония закладки первого 
камня второй очереди «Дацюк 
Арены» прошла 9 сентября 
2022 года. Участие принимали глава региона Евгений Куйвашев,
полпред Президента РФ в УрФО Владимир Якушев, президент 
Федерации хоккея РФ Владислав Третьяк, заслуженный мастер 
спорта РФ Павел Дацюк. 

«Здесь, на этом месте, где сегодня мы закладываем камень, 
в ближайшие годы появится новое современное здание, 
в котором будет все необходимое: трансформируемое ледовое 
поле, жилой блок для спортсменов, столовая, отделение проката 
коньков. Здесь будут созданы лучшие условия для спортсменов-
любителей, для тренировок профессиональных хоккеистов, 
укрепления кадровой базы спорта высших достижений», – 
отмечал ранее Евгений Куйвашев. 

В Свердловской области губернатор уделяет большое 
внимание развитию хоккея. Как сообщает департамент 
информполитики региона, за 9 лет построены 26 новых 
ледовых арен, сейчас их число на Среднем Урале достигло 
37. В Свердловской области благодаря развитию спортивной 
инфраструктуры, что соответствует задачам федерального 
проекта «Спорт – норма жизни» нацпроекта «Демография», 
создана четкая система подготовки спортсменов. 

( СТОИМОСТЬ ПРОЕЗДА )

Новые тарифы в общественном 
транспорте Екатеринбурга 
начнут действовать с 20 февраля 

С 20 февраля стоимость проезда в общественном 
транспорте Екатеринбурга по разовым поездкам увеличится 
до 33 рублей. По проездным билетам тариф изменится 
с 1 марта, об этом на брифинге заявил заместитель главы 
Екатеринбурга Алексей БУБНОВ. 

«По ряду тарифных линеек некоторые по стоимости будут 
снижаться», – отметил Алексей Бубнов. 

Он добавил, что средства, полученные в результате 
увеличения тарифа, будут направляться на повышение 
заработной платы водителей и кондукторов, часть – 
на обновление подвижного состава.  
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( БЕЗОПАСНОСТЬ )

Нас не колышет
Землетрясения в Свердловской области возможны, но маловероятны

На Среднем Урале 
в ближайшие пять 
тысячелетий возможны 
землетрясения силой 
не выше 6 баллов, но они 
не грозят заметными 
разрушениями, говорят 
ученые-сейсмологи. Уже 
сейчас параметры прочности 
новых высотных зданий 
рассчитываются с запасом, 
учитывая возможную 
сейсмичность до 7–8 баллов.

Трагические события в 
Турции и Сирии, связанные 
с разрушительными земле-
трясениями, дали повод жи-
телям разных уголков мира 
задаться вопросом: а все ли 
благополучно в этом смыс-
ле у нас?  Свердловской об-
ласти в этом плане опасать-
ся нечего.  Соответствую-
щие аргументированные 
разъяснения дали  вчера на 
пресс-конференции заведу-

ющий лабораторией сейс-
мометрии Института геофи-
зики им. Ю.П. Булашевича 
УрО РАН Михаил Воскресен-
ский и заведующий лабора-
торией природной и техно-

генной сейсмичности Горно-
го института УрО РАН Денис 
Шулаков.

Турецкое землетрясение – 
сдвиг тектонических плит от-
носительно друг друга. 

«Два сильных толчка с 
магнитудой семь с полови-
ной и восемь баллов были за-
регистрированы на всей тер-
ритории планеты, в том чис-
ле и нашей станцией в обсер-

ватории-лаборатории в Ар-
тях. На Урале событий такой 
силы не предвидится», – ска-
зал Михаил Воскресенский.

По существующим вероят-
ностным сейсмологическим 
картам, описывающим, какие 
события возможны в ближай-
шие 5000 лет, в Свердловской 
области могут произойти зем-
летрясения с максимальной 
магнитудой не выше 6 бал-
лов. Этот расчет ученых осно-
вывается на анализе статисти-
ческих данных, зарегистриро-
ванных до настоящего време-
ни, и проецируется на будущее.

Конкретный день и место, 
где и когда произойдет зем-
летрясение, ученые пока на-
звать не могут. 

«Самые сейсмоопасные 
зоны – это западная часть 
Свердловской области, севе-
ро-запад Челябинской обла-
сти, восток Пермского края», – 
сказал Денис Шулаков.

Землетрясения силой до 
6 баллов будут ощутимы, но 
не повлекут серьезных по-
следствий: возможны лишь 
структурные нарушения вет-
хих зданий – осыпание шту-
катурки, трещины фасадов. 
Современные здания, тем 
более сложные промышлен-
ные объекты, строятся с уче-
том возможной сейсмично-
сти. 

«Например, Белоярская 
атомная станция располо-
жена вне сейсмоопасных 
зон. К выбору места установ-
ки атомных электростанций 
всегда подходили очень се-
рьезно, самые жесткие нор-
мативы – жестче, чем для хи-
мических производств. Здесь 
эти принципы тоже соблюде-
ны, землетрясений в районе 
БАЭС не ожидается», – заявил 
Денис Шулаков.

Михаил БАТУРИН

стр. II 

ИСТОРИЯ

Первое землетрясение, документально зафиксированное 
на Урале – в районе Верхотурья, датируется 1763 годом, 
его  интенсивность – до 5 баллов. 

Самые сильные по интенсивности землетрясения 
на Урале: 

 23 мая 1798 года – Кунгур, 6 баллов;

 17 августа 1914 года – Билимбай, 6,5 балла;

 4 сентября 2018 года – Катав-Ивановск, 6 баллов.

Последнее памятное землетрясение в Свердловской 
области зафиксировано 19 сентября 2015 года в районе 
Михайловска силой 4,1 балла.

СТРАШНЫЕ ЦИФРЫ

6 февраля 2023 года на юго-
востоке Турции, в провинции 
Кахраманмараш, произошли 
землетрясения магнитудой 
7,7 и 7,6 балла с интервалом 
в 9 часов, с последующими сотнями 
афтершоков. По предварительным 
оценкам, ущерб Турции составляет 
не менее 84 млрд долларов. Погибли 
более 30 тысяч человек. Также от 
этих землетрясений пострадали 
северные районы Сирии. Здесь 
число погибших – более 8,5 тысячи 
человек. Цифры неокончательные. 
Разборы завалов и поиск 
пострадавших продолжаются.

Российский рынок труда 
испытывает дефицит 
квалифицированных 
специалистов – об этом, 
по данным Банка России, 
заявляют порядка 
трети отечественных 
предприятий. Во многом 
это стало следствием 
введенных Западом санкций. 
В Свердловской области, 
благодаря своевременно 
принятым властями мерам, 
ситуацию удалось смягчить: 
уровень безработицы 
на Среднем Урале вчетверо 
ниже среднего по стране – 
0,8% против 3,7%. Тем не 
менее сейчас в регионе более 
50 тысяч вакантных рабочих 
мест. Региональные власти 
прилагают самые серьезные 
усилия для решения 
проблемы – и эта работа 
приносит результат.

Фактор санкций 

Аналитики рынка тру-
да отмечают: спрос на ква-
лифицированные кадры се-
годня обгоняет предложе-
ние. Одна из главных при-
чин – санкции, введенные за-
падными странами против 
России после начала спец-
операции. Предприятия са-
мых разных отраслей лиши-
лись  десятилетиями форми-
ровавшихся рынков сбыта и 
потеряли возможность по-
лучать необходимое сырье и 
комплектующие для своего 
производства. 

В Свердловской области 
на ситуацию отреагировали 
оперативно. Была обновлена 
региональная госпрограмма 
содействия занятости населе-
ния. На ее мероприятия выде-
лили свыше 38 млрд рублей, 
реализация документа, как 
и в прошлые годы, шла под 
постоянным контролем гу-
бернатора Евгения Куйваше-
ва. Как результат – по итогам 
2022 года уровень безработи-
цы в Свердловской области 
оказался вчетверо ниже, чем в 
среднем по стране – 0,8% про-
тив 3,7%.

Однако проблема окон-
чательно еще не решена. В 
настоящее время на портале 
областной службы занятости 
размещено свыше 50 тысяч 
вакансий – и их число растет. 
По данным одного из рекру-
тинговых агентств региона, 

число заявок на замещение 
рабочих мест от предприя-
тий металлургии и металло-
обработки только за одну не-
делю февраля увеличилось 
на 38 процентов, приборо-
строения – на 37 процентов, 
химического производства 
и удобрений – на 35 процен-
тов. Рост во многом связан с 
тем, что экономика региона 
адаптировалась к санкциям 
и начала оживать. А для это-
го требуется больше рабочих 
рук, поясняют эксперты.  

Нехватку кадров ощуща-
ют и знаковые для региона 
предприятия: НПО автомати-
ки имени Семихатова и Урал-
трансмаш, Уралвагонзавод и 
другие. Им требуются инже-
неры, токари, слесари, опера-
торы станков с ПУ, экономи-
сты, инженеры по качеству и 
контролеры ОТК. Также реги-
ону нужны врачи и учителя.

– Дополнительные труд-
ности создает и неравномер-
ное  распределение дефици-
та кадров по региону. Сегодня 
более половины вакансий со-
средоточены в крупных про-
мышленных центрах регио-
на, таких как Екатеринбург, 
Каменск-Уральский, Нижний 
Тагил,  – говорит директор де-
партамента по труду и заня-
тости населения Свердлов-
ской области Дмитрий Анто-
нов.  

Всемерная поддержка

Проблема решается ком-
плексно. В частности, безра-
ботным гражданам и членам 
их семей по направлению ор-
ганов службы занятости ока-
зывается государственная ус-
луга по содействию в пере-
езде в другую местность для 
трудоустройства. На эти цели 
преду смотрена финансовая 
поддержка за счет средств об-
ластного бюджета.

С 2023 года вступили в си-
лу изменения в закон о заня-
тости, которыми предусмо-
трено расширение катего-
рии получателей этой услу-
ги. Теперь ее могут получить 
не только безработные граж-
дане, но и граждане, ищущие 
работу. Для этого необходи-
мо обратиться в центр заня-
тости, поясняет Дмитрий Ан-
тонов.

По кадрам решают. Всё
Вопрос занятости – в центре внимания свердловских властей
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Власти Екатеринбурга 
и Нижнего Тагила 
обнародовали планы 
по капитальному ремонту 
дорог. В 2023 году 
в муниципалитетах 
приведут в порядок 
22 дорожных участка общей 
протяженностью около 
90 километров, на эти цели 
будет направлено порядка 
двух миллиардов рублей. 
Это стало возможным 
благодаря активному 
участию обоих городов 
в нацпроекте «Безопасные 
качественные дороги»:  
в период его реализации они 
уже получили на ремонт 
дорожной инфраструктуры 
из федерального бюджета 
более 5,5 млрд рублей.  

Увидели асфальт

Национальный проект 
«Безопасные качественные до-
роги» реализуется по инициа-
тиве Президента России Вла-
димира Путина с 2017 года. 
Нижний Тагил участвует в нем 
с 2019 года. За это время в му-
ниципалитете отремонтиро-
вано почти 90 километров ав-
тодорог, на эти цели из феде-
рального бюджета привлече-
но 2,5 млрд рублей. 

– Нацпроект дает возмож-
ность восстанавливать дорож-
ные объекты не только в цен-
тре города, но и в отдаленных 
районах. На некоторых ули-
цах замены дорожного полот-
на не было много лет. Часть до-
рог вообще не видела асфаль-
та, – говорит заместитель гла-
вы администрации по город-
скому хозяйству и строитель-
ству Егор Копысов. 

В 2022 году в Нижнем Таги-
ле привели в порядок девять 
дорог в Дзержинском, Ленин-
ском и Тагилстроевском райо-

нах. Показателен пример Ле-
нинградского проспекта: здесь 
работы шли на двух участках 
– от улицы Зари до проспекта 
Дзержинского и от проспекта 
Дзержинского до улицы Юно-
сти. Общая протяженность от-
ремонтированной дороги со-
ставила 2,2 километра. 

 В 2023 году планируется 
восстановить пять дорожных 
участков по улицам Фрунзе, 
Тагилстроевской, Мира, а так-
же на Черноисточинском шос-

се от улицы Кирова. Всего – 70,6 
тысячи квадратных метров. 
Кроме того, тагильчане про-
должат реконструкцию путе-
провода над железнодорож-
ными путями в районе ули-
цы Циолковского. Общая стои-
мость работ – почти миллиард 
рублей, контракты с подряд-
чиками заключены, ремонты 
стартуют с мая, сообщили в 
пресс-службе мэрии. 

Нижний Тагил будет уча-
ствовать в нацпроекте «Без-

опасные качественные доро-
ги»  до 2024 года. К этому вре-
мени планируется комплек-
сно отремонтировать 131 ав-
тодорогу общей протяжен-
ностью 203 километра, отме-
тил глава города Владислав 
Пинаев.

– В результате 85 процен-
тов дорог, входящих в так на-
зываемую Нижнетагильскую 
агломерацию, будут приведе-
ны в нормативное состояние, – 
добавил он.  

Комплексный подход

Екатеринбург тоже уча-
ствует в нацпроекте «Без-
опасные качественные доро-
ги»  с 2019 года. За четыре го-
да уральская столица получи-
ла из федерального бюджета 
на модернизацию дорожной 
инфраструктуры более трех 
миллиардов рублей. Ежегод-

но городские власти обновля-
ли по 15–18 участков. 

– Было принято решение, 
что деньги, выделяемые по 
нацпроекту, идут исключи-
тельно на ремонт проезжей 
части. Но, чтобы обновить не 
только дорожное полотно, 
но и бортовой камень, троту-
ары, газоны, мы подключа-
ли средства из городского и 
областного бюджетов, – ска-
зал начальник департамен-
та экономики администра-
ции Екатеринбурга Алексей 
Прядеин. 

В 2022 году в уральской сто-
лице обновили 15 участков до-
рог общей протяженностью 18 
километров – по улицам Крас-
нофлотцев, Чапаева, Карла 
Либкнехта, Старых Большеви-
ков и другим. Знаковым собы-
тием стало завершение рекон-
струкции развязки на улицах 
Луганской – Объездной.  

В 2023 году в Екатеринбур-
ге планируется отремонтиро-
вать 17 участков автодорог об-
щей протяженностью 17,3 ки-
лометра. Это улицы Фрезеров-
щиков, Машинная, 8 Марта, 
Шейнкмана, Патриса Лумум-
бы и другие. Кроме того, про-
должатся работы на самом ка-
питалоемком объекте послед-
них лет – развязке у концер-
на «Калина». Запуск движения 
по ней запланирован к 300-ле-
тию уральской столицы. 

Как сообщили в пресс-
службе мэрии, все объекты 
уже законтрактованы, общая 
стоимость работ – почти мил-
лиард рублей. Сразу после ве-
сенних субботников подряд-
ные организации приступят 
к исполнению взятых на себя 
обязательств. 

Юлия БАБУШКИНА

РЕГИОН
Редактор страницы: Екатерина Хожателева
Тел.: +7 (343)  262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru

По кадрам решают. Всё

( ТРАНСПОРТ )

Теперь у них ровненько будет
Благодаря нацпроекту в Екатеринбурге и Нижнем Тагиле в этом году отремонтируют 90 километров дорог
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( ЖИЛЬЕ )

В Богдановиче 
более 30 детей-сирот 
получили новые квартиры  

Благодаря утвержденной губернатором Свердловской 
области Евгением КУЙВАШЕВЫМ госпрограмме 
по обеспечению детей-сирот жильем новые квартиры 
получили 34 жителя Богдановича. На это было 
направлено 53,7 млн рублей.  

Общая площадь купленных в новостройке квартир 
составляет порядка 1,2 тыс. квадратных метров.  

Новоселов поздравили глава минсоцполитики 
Свердловской области Андрей Злоказов и председатель 
регионального Заксобрания Людмила Бабушкина.  

«Мы вместе сделали большое дело: решили все вопросы 
со строительством нового дома. Сегодня вручаем вам ключи 
от квартир в новостройке. Думаю, что вы с нетерпением ждали 
этого события. Новое жилье – ваш капитал на будущую жизнь. 
Берегите его. Перед церемонией мы проехали, посмотрели 
возведенное для вас здание. В квартирах чисто, уютно, все 
качественно сделано», – отметила Людмила Бабушкина на 
церемонии вручения ключей.  

В квартирах для детей-сирот выполнена чистовая отделка, 
установлены раковины, ванны, смесители, плиты, счетчики 
электричества, отопления, холодной и горячей воды, приборы 
пожарной сигнализации и системы пожаротушения. Кроме того, 
рядом с домом находится детская и спортивная площадки, а 
также четыре гостевых парковки.  

Как отметили в департаменте информполитики 
Свердловской области, благодаря губернаторской программе 
в 2022 году новые квартиры получили 900 детей-сирот в 41 
муниципалитете региона.  

Обеспечение жильем сирот – это одно из направлений 
федерального проекта «Десятилетие детства». Помимо 
этого, новые квартиры в специально построенных домах 
предоставляются льготникам. Это помогает решать задачи 
нацпроекта «Жилье и городская среда», согласно которому к 
2030 году возможность улучшить жилищные условия получат 
более 147 тысяч свердловских семей.

( ЦИФРОВЫЕ ДОКУМЕНТЫ )

В свердловских МФЦ помогли 
оформить 35 тысяч карт 
болельщиков  

Специалисты многофункциональных центров 
Свердловской области за 7 месяцев посодействовали 
оформлению 34 899 карт болельщиков.  

В 2022 году 
Свердловская область 
стала пилотной 
площадкой, где начали 
проводить матчи 
Российской Премьер-
Лиги, используя 
персонифицированные 
карты болельщика. 
Документ необходимо 
оформлять зрителям, 
гостям, персоналу, представителям СМИ.  

Перед крупными матчами на «Екатеринбург Арене» 
работали два мобильных офиса МФЦ. Болельщики могли 
самостоятельно подать заявку на регистрацию карты 
через портал госуслуг, после им оставалось только пройти 
идентификацию. Процедура доступна в 124 офисах МФЦ 
региона, в Екатеринбурге – в 11 офисах.  

В ближайшем будущем зарегистрировать карту 
болельщика можно будет без посещения МФЦ – полностью 
в режиме онлайн. Минцифры России разрабатывает 
мобильное приложение. Оно поможет сохранить билет 
и пройти на стадион, даже если будет отсутствовать сеть. 
На входе достаточно показать QR-код из приложения. Сейчас 
оно проходит бета-тестирование. 

Отметим, совершенствование цифровых технологий 
и сервисов по предоставлению государственных услуг, в том 
числе оказываемых в спортивной сфере, помогает достичь 
целей национального проекта «Цифровая экономика 
Российской Федерации».

( НАУКА )

На Урале школьники вместе 
с учеными разработали средство 
для защиты рук металлургов 

Пять школьников из Екатеринбурга, Каменска-
Уральского и Первоуральска под руководством 
ординатора УГМУ Полины ПАСКЕВИЧ создали 
комбинированный состав для защиты кожи рук 
работников на металлургическом производстве. Свою 
разработку старшеклассники представили в финале 
Уральских проектных смен в образовательном центре 
«Сириус». 

«Идеей нашего проекта стала разработка прототипа 
защитного состава, предотвращающего попадание частиц 
металлов на кожу рук рабочих металлургических производств, 
так как существующие аналоги нашего средства не выполняют 
данного требования», – рассказала ординатор УГМУ Полина 
Паскевич.

Перед учениками 9–11-х классов стояла задача создать 
состав, который защищал бы кожу от частиц металла, легко 
смывался и не вызывал аллергии. Получив рецептуру, 
соответствующую всем параметрам, молодые ученые 
провели ряд экспериментов: школьники оценили состав на 
проницаемость с помощью модели искусственной кожи, 
изучили, насколько легко смывается вещество, а также 
проверили устойчивость пленки при температуре 90 
градусов. Кроме того, был смоделирован вероятный сценарий 
использования средства на производстве – оно может 
находиться в бесконтактных дозаторах в цехах предприятий. 

«Комбинированным универсальным защитным средством 
уже заинтересовались наши индустриальные партнеры, в 
настоящее время ведутся переговоры. Надеемся на плодотворное 
сотрудничество», – заявила ректор УГМУ Ольга Ковтун. 

Отметим, в 2023 году на проектную смену УрФУ было 
подано свыше 300 заявок. В отборочный этап прошли 
119 лучших школьников, однако только 6 проектов вышли 
в финал. 

Как напомнили в департаменте информполитики 
Свердловской области, организацией Уральских проектных 
смен в образовательном центре «Сириус» занимается УрФУ 
при содействии правительства Среднего Урала. Работа 
по поддержке талантливых старшеклассников, которые 
посвящают себя техническому творчеству, исследовательской 
и проектной деятельности, проводится в рамках нацпроекта 
«Наука и университеты».

С 2019 года в Нижнем Тагиле благодаря нацпроекту «Безопасные качественные дороги» отремонтировано 
почти 90 километров автодорог

ДОРОГИ «УМНЕЮТ» 

В рамках нацпроекта в Нижнем Тагиле и Екатеринбурге поэтапно 
внедряется интеллектуальная транспортная система (ИТС): 
на отремонтированных дорогах ставятся современные светофоры, 
видеокамеры и детекторы движения, фиксирующие поток машин 
и ДТП. Оборудование работает по принципу «зеленой волны», 
чтобы увеличить пропускную способность трасс, и интегрировано 
в федеральную сеть автомобильных дорог. 

Нижний Тагил и Екатеринбург не первый год 
показывают себя как хорошие соисполнители 
в реализации национального проекта 
«Безопасные качественные дороги». Нужно 
не снижать набранных темпов. У городов 
для этого все есть: и вовремя отторгованные 
и заключенные контракты, и опытные 
подрядные организации. Поэтому областное 
правительство готово содействовать 
муниципалитетам в привлечении 
дополнительных средств 
из федерального бюджета 
на ускорение реализации 
национального проекта.  

Василий СТАРКОВ,
министр транспорта и дорожного 
хозяйства Свердловской области 

oblgazeta.ru
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Продолжает работать ре-
гиональная программа со-
действия занятости. Свыше 
1,5 тысячи свердловчан, об-
ратившихся в службу заня-
тости или находящихся под 
рис ком увольнения, смогут 
получить временную рабо-
ту. А работодатели – частич-
ную компенсацию своих за-
трат за трудоустройство ра-
ботников и субсидии. При 
временном трудоустройстве 
работников, находящихся 
под риском увольнения, до-
полнительно к возмещению 
затрат на заработную плату 
выделяется 10 тысяч рублей 
на материально-техническое 
оснащение за каждое рабо-
чее место.

Вопрос оперативного обе-
спечения промышленных 
предприятий региона квали-
фицированными кадрами на-
ходится на постоянном кон-
троле губернатора Евгения 
Куйвашева и правительства 
области. Для его решения про-
водятся совещания с участием 
работодателей и их объедине-
ний, а также профсоюзов. При 
этом учитываются особенно-
сти предприятий и террито-
рии, на которой они располо-
жены.

Например, в середине янва-
ря был рассмотрен запрос ОКБ 
«Новатор» о механизмах реа-
лизации коротких программ 
профессионального обу чения 
на базе образовательных ор-
ганизаций с участием работо-
дателя, федеральных и регио-
нальных органов власти. 

Кроме того, в Свердлов-
ской области проводится мо-
ниторинг предприятий от-
дельных приоритетных отрас-
лей. Каждому из них назначен 
куратор от службы занятости. 
Для всех предприятий разра-
ботаны индивидуальные пла-
ны взаимодействия по обеспе-
чению кадровой потребности.

Существенный вклад в эко-
номику региона и в обеспече-
ние трудовой занятости насе-
ления вносят предприятия ма-
лого и среднего бизнеса. Ру-
ководство области создает ус-
ловия для их успешной рабо-
ты. Так в рамках реализации 
нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство и под-
держка индивидуальной пред-
принимательской инициати-
вы» губернатор Евгений Куйва-
шев подписал областной за-

кон, по которому с 1 января 
2013 года была введена в дей-
ствие патентная система на-
логообложения, предоставля-
ющая существенные префе-
ренции тем, кто хочет открыть 
свое дело. Индивидуальные 
предприниматели, у которых 
количество наемных работни-
ков не превышает 15 человек, 
платят единый налог по ставке 
6 процентов от возможного до-
хода. Реализация положений 
документа осуществляется под 
контролем главы региона.

За 10 лет количество еже-
годно выдаваемых индивиду-
альным предпринимателям 
патентов выросло в 17 раз: с 3,9 
тысячи по итогам 2013 года до 
64,6 тысячи по состоянию на 
1 января 2023 года.

Татьяна БУРОВА

 Начало на стр. I

1 Возмещение затрат 
работодателей 
на частичную оплату 
труда при организации 
общественных работ 
для граждан.

2 Возмещение затрат 
работодателей 
на частичную оплату 
труда и материально-
техническое оснащение при 
организации временного 
трудоустройства 
работников, находящихся 
под риском увольнения.

3 Возмещение затрат 
работодателей 
на организацию 
профессионального 
обучения 
и дополнительного 
профессионального 
образования работников 
промышленных предприятий. 

48,7

16,5

50,3

Число вакансий
тысяч человек, на 31 января

2022 г.

2023 г. 

Более 50% вакансий 
сосредоточены в городах 
Свердловской области 
с населением свыше 
150 тыс. человек 
(г. Екатеринбург, г. Каменск-
Уральский, г. Нижний Тагил).

Безработица
тысяч человек, на конец декабря

2022 г.

0,8% от численности рабочей силы 

На кого спрос

Квалифицированные 
рабочие:

токари
фрезеровщики
шлифовщики
сварщики

Специалисты высшего уровня 
квалификации:

инженеры
программисты
проектировщики

Специалисты среднего уровня 
квалификации:

наладчики
монтажники
формовщики
ремонтники

врачи
педагоги

техники
фельдшеры
средний медперсонал

фармацевты

2 129,8 тысячи 

человек

Трудоспособное население 
в возрасте 15 лет и старше, на сентябрь-ноябрь 2022 г.

уровень занятости 
населения – 
59,1%

IT-специалисты (как пример)
Растет как число работодателей, ищущих айтишников, 
так и потребность в них:  

Декабрь 
2022 г. 

Февраль 
2023 г. 

189

201

478

543

 – работодатели         – вакансии от работодателей

По данным департамента по труду и занятости населения 
Свердловской области и Свердловскоблстата

Квалифицированные сварщики – одна из востребованных сегодня в Свердловской области профессий 

На 2023 год Правительством РФ 
принято решение о реализации 
в рамках федерального 
проекта «Содействие занятости» 
нацпроекта «Демография» 
дополнительных мероприятий, 
направленных на снижение 
напряженности на рынке труда 
субъектов федерации: 

Меры поддержки

Кроме того, Правительство РФ 
своим постановлением предусмотрело 
субсидии для юридических лиц. 

Подробнее – 
на сайте 
oblgazeta.ru
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В соответствии со статьёй 42 Закона Российской Федерации 
«О средствах массовой информации» редакция имеет право  
не отвечать на письма и не пересылать их в инстанции. 
За содержание и достоверность рекламных материалов  
ответственность несёт рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат обязательной сертификации,  
цена действительна на момент публикации. Б – материалы, 
помеченные этим значком, публикуются на коммерческой основе

При перепечатке материалов ссылка на «ОГ» обязательна
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В 61-м для себя матче 
чемпионата КХЛ 
екатеринбургский 
«Автомобилист»   
на своей площадке обыграл 
минское «Динамо»  
со счетом 5:3. Этот 
результат официально 
оформил выход «шоферов» 
в плей-офф Кубка Гагарина.

Игра с белорусами полу-
чилась валидольной, хотя 
поначалу казалось, что про-
блем быть не должно. Уже в 
начале 4-й минуты «Автомо-
билист» получил численное 
преимущество. Еще через 50 
секунд оно стало двойным, и 
хозяева в лице Брукса Мэй-
сека его реализовали.

Но дальше события ста-
ли развиваться вопреки ло-
гике. Уральцы по-прежнему 
доминировали (их преиму-
щество по броскам в створ 
ворот было почти двукрат-
ным), но голы забивали со-
перники. Еще до перерыва 
они счет сравняли, а во вто-
ром периоде забросили в во-
рота Игоря Бобкова две без-
ответные шайбы. Болель-
щики, которые второй раз 
подряд заполнили КРК «Ура-
лец» до отказа, приуныли…

Но в третьем пери-
оде «шоферы» выда-
ли просто идеальный от-
резок. Уже на второй ми-
нуте Мэйсек забил свой  

33-й гол в сезоне и сокра-
тил разрыв в счете до одной 
шайбы, а еще через пять ми-
нут Георгий Белоусов выров-
нял цифры на табло – 3:3.

«Автомобилист» про-
должал атаковать, и на ис-
ходе 50-й минуты Сте-
фан да Коста вывел хозяев  
вперед.

В концовке встречи ди-
намовцы заменили вратаря 
на шестого полевого игрока, 
но ошиблись при передаче, 
и шайба от игрока минской 
команды отскочила в пустые 
ворота. Гол записали на счет 
последнего «шофера», кос-
нувшегося шайбы, – Кёрти-
са Волка. 

Одержав 34-ю победу в 
сезоне, «Автомобилист» на-
брал 77 очков и официаль-
но оформил выход в плей-
офф Кубка Гагарина. В про-
шлом сезоне это екатерин-
буржцам не удалось («шо-
феры», которые, напом-
ним, проводят в КХЛ 14-
й сезон, ранее выходили в 
плей-офф 8 раз, а не выхо-
дили – 5).

Сейчас впереди у «Авто-
мобилиста» – четырехматче-
вое турне по Дальнему Вос-
току, в ходе которого коман-
да Николая Заварухина по 
два раза сыграет с хабаров-
ским «Амуром» и «Адмира-
лом» из Владивостока. 

Первая игра состоит-
ся уже сегодня, 14 февраля, 
против «Амура» (65 очков, 
8-е место на Востоке). В этом 
сезоне команды встречались 
дважды. Оба матча прош-
ли в Екатеринбурге, оба вы-
играл «Автомобилист», оба – 
со счетом 4:2. 

Владимир ВАСИЛЬЕВ

( ХОККЕЙ )

«Автомобилист» вышел  
в плей-офф Кубка Гагарина
В девятый раз за 14 лет

Брукс Мэйсек с 33 заброшенными шайбами занимает сейчас второе 
место в списке лучших снайперов КХЛ. Отставание от лидера – 
питерского армейца Дмитрия Яшкина – два гола
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( БАСКЕТБОЛ )

Свердловчан  

в кубке не осталось 

Баскетбольный клуб из Ревды «Темп-СУМЗ-УГМК» 
уступил столичному МБА со счетом 76:81 в 1/4 финала 
Кубка России. 

Ревдинский «Темп» играл на следующий день после 
екатеринбургского «Уралмаша», который в Санкт-
Петербурге хоть и дал бой чемпиону Единой лиги ВТБ,  
но все равно проиграл 82:89. 

Изначально у «Темпа» была задача сложнее, поскольку 
в первом матче команда уступила с разницей в 14 очков 
(77:63). Ревдинцам нужно было побеждать МБА в Москве 
«плюс» 15, чтобы пройти в следующую стадию Кубка. 

Но москвичи в прошедшем матче почти всегда 
были впереди. Уже с конца первой четверти начал 
создаваться небольшой отрыв, который ликвидировать 
было трудно. Второй период завершился со счетом 
44:35. Переломить игру на площадке игрокам «Темпа» 
не удавалось. 

Впрочем, и сдаваться без боя они не планировали. 
После окончания встречи игрок МБА Даниил Касаткин 
подтвердил эту мысль: «Шансов было не так много после 
первой игры, но «Темп-СУМЗ-УГМК» бился до последнего, 
не сдавался. Это очень хорошая команда». 

После перерыва «Темп» перестроил игру и пошел в 
атаку. В итоге ревдинцам удалось в четвертой четверти 
отыграть отставание и даже выйти вперед. Сразу шесть 
очков подряд набрал Илья Карпенков – серебряный 
призер Олимпиады в Токио по баскетболу 3х3. «Темп» 
повел плюс три (68:65), но удержать, а тем более 
нарастить отрыв так и не смог. 

Итог встречи – 81:76 в пользу МБА (и 158:139 по 
итогам двух встреч). Илья Карпенков в итоге стал самым 
результативным в составе «Темпа» – 18 очков за игру. 

Таким образом, Финал четырех пройдет без 
свердловских команд. Туда вышли – «Зенит», «Химки», 
«Нижний Новгород» и МБА. 

Напомним, что в прошлом розыгрыше Кубка России 
«Темп-СУМЗ-УГМК» стал вторым, уступив в финале БК 
«Самара». В 2021 году ревдинцы выиграли трофей. 

Пётр КАБАНОВ
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Илья Карпенков стал лучшим в составе «Темп-СУМЗ-УГМК», 
но его высокая результативность не помогла пройти  
в следующую стадию Кубка России

В преддверии Дня 
защитника Отечества 
областная научная 
библиотека имени 
Белинского открыла 
череду специальных 
историко-патриотических 
мероприятий, посвященных 
юбилейным военным датам 
России. А они, начиная  
с 2023 года до 80-летия 
Победы, что будет 
отмечаться в 2025-м,  
связаны прежде всего  
с памятными датами 
Великой Отечественной 
войны.

Открыла этот масштаб-
ный проект встреча с извест-
ным уральским поэтом и об-
щественным деятелем Андре-
ем Санниковым – «Русская во-
енная поэзия». Когда-то Ан-
дрей Санников вел поэтиче-
ский семинар при журнале 
«Урал», сегодня семинар вы-
рос в онлайн-школу поэзии 
Землясанникова.рф. Встреча 
в Белинке началась лекцией о 
стихах военных и послевоен-
ных лет, а также поэтах-фрон-
товиках, увековечивших себя 
в Слове. А затем, конечно же, 
звучали стихи – поэтов-фрон-
товиков и автора встречи.

А параллельно в разных 
залах главной библиотеки ре-
гиона уже начали работать 
книжно-журнальные, книж-
ные и фотовыставки, при-
уроченные к памятным датам 
Великой Отечественной вой-
ны. Например, 80-летию раз-
грома немецко-фашистских 
войск на Волге посвящены сра-
зу две экспозиции – «Сталин-
градский котел» (художествен-
ная и документальная литера-
тура) и «Выстоял бессмертный 
Сталинград» (периодика из 
журналов «Вопросы истории», 
«Историк», «Военно-историче-
ский журнал», «Родина» и т.д.). 

Но, пожалуй, самой лю-
бопытной среди экспози-
ций нынешнего года сужде-
но стать той, что прибыла в 
столицу Среднего Урала, в Бе-
линку, из города на Неве. Фо-
товыставка «У войны недет-
ское лицо», посвященная 
жизни детей в блокадном Ле-
нинграде, передана региону 
(до окончания работы экспо-
зиции, до 3 марта) Государ-
ственным историко-мемори-
альным музеем «Смольный» 
(Санкт-Петербург). 80-я годов-

щина прорыва блокады Ле-
нинграда позволила собрать 
в одном месте и представить 
уникальные исторические ка-
дры на эту пронзительную 
тему. Выставка открыта в зале 
Регионального центра Прези-
дентской библиотеки. 

Что касается встреч, пря-
мо сегодня Белинка предлага-
ет вернуться к событиям Ста-
линградской битвы и погово-
рить об операции «Малый Са-
турн», проводившейся в рам-
ках Сталинградского страте-

гического наступления. Осо-
бый акцент будет сделан на 
военных действиях 7-й ар-
тиллерийской дивизии про-
рыва Резерва Главного Коман-
дования – в операции «Ма-
лый Сатурн» дивизия отрази-
ла атаки немецких танковых 
войск (панцерваффе). А так-
же разговор пойдет о судьбе 
командира дивизии генерал-
майора Александра Федоро-
вича Павлова. Он был свя-
зан с Уралом годами службы 
в  УрВО. На встрече о нем рас-

скажет внук героя – Констан-
тин Павлов. Будет представ-
лен фильм о генерал-майоре 
артиллерии Александре Федо-
ровиче Павлове, снятый ека-
теринбургскими лицеистами.

«От войны до войны» – так 
называется творческая встре-
ча с Сергеем Аксененко, Ев-
гением Бунтовым, Алексан-
дром Керданом, Юрием Кук-
синым и Арсеном Титовым – 
уральскими писателями-ба-
талистами. Они расскажут о 
своем боевом опыте и его от-

ражении в литературном 
творчестве, исполнят стихи и 
песни собственного сочине-
ния. 

Еще один поэтический 
проект пригласит уральцев 
на встречу со знаменитым 
«Офицерским трио». Гостями 
проекта станут лауреаты все-
российских конкурсов автор-
ской и солдатской песни, ве-
тераны боевых действий и во-
енных конфликтов на Север-
ном Кавказе, лауреаты Все-
российской премии «Солдаты 
России» Юрий Куксин, Алек-
сандр Шестаков, Петр Мала-
ховский.

Общеизвестный факт: в 
годы Великой Отечествен-
ной войны на Урале лечи-
ли, возвращали в строй ране-
ных солдат и офицеров. Толь-
ко в Свердловске работало 49 
эвакогоспиталей. Обратить-
ся к истории госпиталей ты-
ла и судьбам медицинских ра-
ботников в годы Великой Оте-
чественной войны пригла-
сит педагог и писатель Ната-
лья Урбанская. Вот уже не-
сколько лет Наталья Урбан-
ская ведет проект «Напоми-
наем – помнить!»: это диало-
ги с юными читателями, об-
ращение к важнейшим нрав-
ственным вопросам – о ком я 
могу сказать «мы», что я могу 
сделать для близких мне лю-
дей, зачем это «мы» нам? Но-
вая встреча этого цикла «Гос-
подин великий Госпиталь» – 
разговор о героических буд-
нях уральского тыла в годы 
Великой Отечественной вой-
ны. 

Многие историко-патри-
отические мероприятия, свя-
занные с Днями боевой славы 
России, проходят в зале Регио-
нального центра Президент-
ской библиотеки.

Ирина КЛЕПИКОВА

Уралу – эксклюзив  
от «Смольного»
Одна из знаковых экспозиций 2023 года, посвященных Дням боевой славы России, прибыла в Белинку из Санкт-Петербурга

Екатеринбургский Дворец 
игровых видов спорта 
«Уралочка» станет местом 
проведения Финала 
четырех Кубка России 
по мини-футболу. Три 
последних победителя 
турнира – «Газпром-Югра», 
«Норильский никель»  
и «Синара», а также «КПРФ» 
определят нового обладателя 
трофея.

Защита титула

Екатеринбургская «Сина-
ра» принимает турнир в каче-
стве действующего владельца. 
В прошлом розыгрыше тур-
нира команда Евгения Давлет-
шина без труда дошла до Фина-
ла четырех. На стадии 1/8 фи-
нала екатеринбуржцы дваж-
ды разгромили клуб «Сигма-К» 
(16:1 и 8:2), а в четвертьфинале 
одолели нижегородское «Тор-
педо» (5:4 и 8:3). Финал четы-
рех проходил в Тюмени, и, ко-
нечно, решающие матчи по-
лучились более упорными. В 
полуфинале турнира екате-
ринбуржцы одолели «Нориль-
ский никель» (3:2), а в финале 
в упорной борьбе оказались 
сильнее «Газпрома-Югры» (5:4).

Защиту титула в теку-
щем сезоне «Синара» нача-
ла с двух выездных побед над  
«ИрАЭРО» (6:4 и 9:2), а в чет-
вертьфинале вновь встреча-
лась с «Торпедо». Как и в про-
шлом году, первая игра завер-
шилась минимальной побе-
дой подопечных Евгения Дав-
летшина (5:4), а во второй ека-

теринбуржцы разгромили со-
перника (11:5) и во второй раз 
подряд вышли в Финал четы-
рех Кубка России.

Обошли Норильск, 
Люберцы и Нижний 
Новгород

Изначально на право про-
ведения решающих матчей в 
этом сезоне претендовали три 
арены, среди которых ДИВСа 
не было: «Айка» (Норильск), 
«Триумф» (Люберцы) и «На-
горный» (Нижний Новгород). 
Однако затем появилась ин-
формация о том, что именно 
Екатеринбург рассматривает-
ся Российским футбольным 
союзом как приоритетный ва-
риант. 

«Бюро исполкома Россий-
ского футбольного союза при-
няло решение провести Финал 
четырех Кубка России по ми-
ни-футболу сезона 2022/2023 
в Екатеринбурге. Матчи прой-
дут во Дворце игровых видов 
спорта. Дворец игровых видов 
спорта – одна из крупнейших 
спортивных площадок Урало-
Сибирского региона вмести-
мостью до пяти тысяч зрите-
лей. Арена ранее принимала 
финал Кубка УЕФА по мини-
футболу и Финал восьми жен-
ской Евролиги по баскетболу», 
– сказано в официальном за-
явлении РФС.

Накануне в Екатеринбурге 
состоялась жеребьевка Финала 
четырех Кубка России. В цере-
монии приняли участие пер-
вый заместитель губернатора 

Свердловской области Алек-
сей Шмыков и шестикратный 
чемпион и пятикратный обла-
датель Кубка страны по мини-
футболу Александр Верижни-
ков. Четыре команды-участ-
ницы были разбиты на полу-
финальные пары. Екатерин-
бургская «Синара» получила в 
соперники лидера нынешне-
го сезона чемпионата России – 
«Норильский никель». Во вто-
рой паре сыграют финалисты 
прошлогоднего чемпионата 
страны – «КПРФ» и «Газпром-
Югра».

Если смотреть на общий 
состав Финала четырёх, то это 
вполне логичная четверка. Это 
топ-клубы, которые не первый 
год находятся в верхней части 
турнирной таблицы. Вполне 
логично, что именно эти ко-
манды будут выявлять силь-
нейшего в Кубке, – отметил 
Александр Верижников.

Матчи турнира примет 
Дворец игровых видов спорта, 
где недавно завершился капи-
тальный ремонт в рамках под-
готовки города к Международ-
ному фестивалю университет-
ского спорта – 2023.

Будем считать это прове-
рочным мероприятием. Ко-
нечно же, ждем всех гостей и 
болельщиков в гости в Екате-
ринбург, и думаю, что они бу-
дут болеть не только за свои 
команды, но и прекрасно про-
ведут в Екатеринбурге время, – 
сказал Алексей Шмыков.

Полуфинальные мат-
чи состоятся 25 февраля, фи-
нальный поединок и встреча 

за третье место – 26 февраля, 
точное время станет известно 
позднее.

Нелучший жребий

«Норильский никель» из 
трех возможных соперников 
для «Синары» – самый пробле-
матичный. 

Команде из Норильска ека-
теринбуржцы уступили в про-
тивостоянии за бронзовые ме-
дали прошлого чемпионата 
России, проиграв все три мат-
ча. 

В текущем сезоне коман-
ды встречались четыре раза, 
трижды сильнее оказывался 
«Норильский никель». У «Си-
нары» лишь одна победа над 
соперником в последних се-
ми очных встречах. С «Газпро-
мом-Югрой», к примеру, в ны-
нешнем сезоне команда Евге-
ния Давлетшина дважды сы-
грала вничью, а с «КПРФ» име-
ет положительную статистику 
– победа и ничья. 

Но при этом не стоит за-
бывать, что «Синара» – дей-
ствующий обладатель Куб-
ка России, в полуфинале про-
шлого розыгрыша екатерин-
буржцы победили именно 
«Норильский никель». Плюс, 
конечно, дома будут помогать 
родные трибуны: на матчах 
«Синары» регулярно присут-
ствует множество зрителей, 
а на решающие матчи Кубка 
России ДИВС наверняка будет 
переполнен.

Данил ПАЛИВОДА

( МИНИ-ФУТБОЛ )

Фантастическая четверка
Решающие матчи Кубка России пройдут в Екатеринбурге

В экспозиции «У войны недетское лицо» – несколько пронзительных фотографий из архивов Санкт-Петербурга, которые большинство уральцев 
увидят впервые. Одна из них – фото 1942 г., группа раненых детей в палате Ленинградского педиатрического института
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В субботу, 11 февраля, в нашей стране прошла 
массовая гонка «Лыжня России». В Свердловской области, 
по данным регионального министерства спорта, 
в ней приняли участие более 70 тысяч человек
(из них около 17 тысяч – в Екатеринбурге).

Гонка, в которой победили все

ПОДГОТОВИЛИ: Татьяна БУРОВА / Владимир ВАСИЛЬЕВ

ФОТО: Полина ЗИНОВЬЕВА / Павел ВОРОЖЦОВ

«Лыжня России» проводится в рамках федерального проекта 
«Спорт – норма жизни» нацпроекта «Демография»

Женщины соревновались на дистанции, которая была вдвое короче 
мужской, – 5 км. Здесь победительницей стала олимпийская чемпионка 
Пекина-2022 Юлия Ступак (слева), которая сейчас живет в Екатеринбурге.

Оба чемпиона по традиции были награждены снегоходами. 
Участникам, занявшим 2-е–10-е места, выдали сертификаты на общую 
сумму миллион рублей.

Лыжники-профессионалы бежали дистанцию 10 километров. 
Выиграл ее член сборной России Евгений Белов
(в центре; слева на снимке – зам. губернатора Дмитрий Ионин, 
справа – региональный министр спорта Леонид Рапопорт). 
Евгению Белову 32 года, он уроженец поселка Октябрьский 
Камышловского района.

Среди участников гонки мы заметили и председателя 
Екатеринбургской городской думы Игоря Володина. Он вышел на старт 
вместе с сыном.

– Часто покататься на лыжах не удается, – признался политик. – Но на 
«Лыжню России» выбираюсь всегда. Почему именно здесь? Живу рядом.

«Лыжне России» покорны все возрасты. Самым юным участникам гонки 
этого года не исполнилось и трех лет, а самым возрастным – почти 80.

В VIP-забеге на старт вышли представители 
региональной власти, муниципальные чиновники, 
а также ветераны спорта. В их числе – двукратный 
олимпийский чемпион по биатлону Сергей 
Чепиков и чемпионка Олимпийских игр по 
лыжам Зинаида Амосова. 

Забег назывался «Сотка», а его длина 
составила 1 923 метра – это символизировало 
100-летие создания органов управления спортом 
в нашей стране.

Трасса великолепная, ехать комфортно, хотя на подъемах 

было достаточно сложно. Цель моя заключалась в том, 

чтобы меня обогнало как можно больше лыжников, 

чтобы они дома сказали: «Мы обогнали 

олимпийского чемпиона». Всех с праздником, 

всем успехов. И – занимайтесь лыжами.
Сергей ЧЕПИКОВ,
депутат Государственной думы, 
двухкратный олимпийский чемпион

«ЛЫЖНЯ РОССИИ» 

Самое массовое спортивное мероприятие не только в стране, 
но и в мире. По подсчетам Минспорта РФ, год назад 
(свежих данных пока нет) в гонке участвовали 1,5 млн человек.

Вчера завершился прием фотографий 

на конкурс «Областной газеты» «На старт – 

с фотоаппаратом». Итоги будут подведены сегодня. 

Имена победителей и лучшие снимки – 

в одном из ближайших номеров.

– Сейчас наших здесь около 30 человек, - сообщила председатель профкома 
ЗИКа Марина Никитина. – Но это только начало. Во-первых, площадка 
функционирует пять часов, и люди сами выбирают удобное для себя время 
старта. А во-вторых, многие наши работники живут в других районах города и, 
соответственно, побегут сегодня на других площадках – тех, что ближе к дому.

– А вообще, – добавляет председатель заводского спортклуба Сергей 
Никитинских, – наши сотрудники – люди очень спортивные. На предприятии 
сейчас работают около 6 тысяч человек, и где-то тысяча из них регулярно 
принимает участие в различных спортивных соревнованиях.

Массовые старты «Лыжни России» прошли в населенных пунктах всех управленческих округов Свердловской области. В некоторых городах площадок 
было несколько. Например, в Екатеринбурге – девять. Корреспонденты «ОГ» побывали на одной из них – в Орджоникидзевском районе, на стадионе 
«Калининец».

«Лыжня России» на «Калининце» продолжалась пять часов – с 10:00 
до 15:00. Участники стартовали небольшими группами с интервалом 
в 10 минут. Контроля времени не было. Всем финишировавшим 
вручалась шапочка с символикой гонки и сертификат.

Центральные старты «Лыжни России», как обычно, прошли 
в Нижнем Тагиле – на территории спортивной школы 
«Аист». Здесь состоялись VIP-забег, а также 
две настоящие (т.е. на результат) 
гонки среди
профессионалов

Многие приезжали на «Лыжню России» 
целыми трудовыми коллективами. 
Самым массовым нам показался 
десант с Завода имени 
Калинина

олимпийского чемпиона». Всех с праздником, 

всем успехов. И – занимайтесь лыжами.
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